



CIEN AÑOS DE LUCHA

“...NUESTRO PUEBLO SE SIENTE SATISFECHO DE RENDIR HOMENAJE A CESPEDES” - Fidel

“No podemos considerarnos marxistas, si no tenemos una clara idea del desarrollo del pensamiento revolucionario de nuestro país en los Cien Años de Lucha”.— Expresó el Comandante en Jefe Fidel Castro, en el discurso clausura de la velada conmemorativa efectuada en La Demajagua, Manzanillo, al conmemorarse el 100 Aniversario del Grito de Yara.

—Hizo referencia a las intervenciones americanas en Cuba, cuando vinieron a un pueblo empobrecido, con los bolsillos repletos de dinero a comprar tierras a 6 dólares la hectárea. En sólo un año adquirieron más de 10 mil caballerías de las mejores tierras de Cuba. “Cuando decimos pueblo, —siguió diciendo Fidel— decimos revolucionarios, no hablamos de los gusanos, hablamos de los que pueden llamarse revolucionarios”. También dijo que fuimos los últimos en vencer la esclavitud ayer, somos socialistas y somos los primeros en vencer la explotación del hombre por el hombre”.

—Se refirió a aquellos que hipócritamente hablan de la historia, amañándola y señaló: “Muchas veces los explotadores pretendieron utilizar los nombres de patriotas, por eso nuestro pueblo se puede sentir profundamente satisfecho de rendir homenaje a Céspedes, el más profundo tributo al pueblo, que al cabo de Cien Años de Lucha recogió su bandera y que está dispuesto a seguir firmemente adelante”.



Combatientes del Cauto

NO. 81

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION

BAYAMO, M. N. - VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 1968
AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO

Entregan 71 Viviendas en Jiguaní

En el Reparto Grenot de esta ciudad, fueron entregadas 71 viviendas amuebladas el 10 de Octubre, para saludar los 100 Años

de Lucha. El Partido, el Poder Local y los organismos de masa dirigieron asambleas en los distintos zonales de los CDR, para proceder a las entregas de dichas viviendas.

Ante representaciones de todos los organismos del municipal fueron entregadas las llaves a los nuevos y felices propietarios.

DECLARADO CENTENARIO CDR REGIONAL

Fue declarado Centenario el Regional Cauto-Bayamo-Jiguaní, de los Comités de Defensa de la Revolución al cumplir todas las tareas programadas en saludo a los Cien Años de

Lucha que se conmemoraron el pasado 10 de octubre. De los 9 municipales con que cuenta la región se han declarado Centenarios 7, al tiempo que 121 mil 214 CDR y 69 Comi-

tés de Zona alcanzaron el preciado galardón.

Entre las tareas realizadas por la organización se encuentran 2,627 pruebas citológicas; se recogieron

PASA A LA PAGINA 4

★★★★★



CHE COMANDANTE

NICOLAS GUILLEN.

No porque haya caído
tu luz es menos alta.
Un caballo de fuego
sostiene tu escultura guerrillera
entre el viento y las nubes de la Sierra.

No por callado eres silencio.
Y no porque te quemem,
porque te disimulen bajo tierra,
porque te escondan
en cementerios, bosques páramos,
che Comandante,
van a impedir que te encontremos,
amigo.

Con sus dientes de júbilo
Norteamérica ríe. Mas de pronto
revuélvese en su lecho
de dólares: Se le cuaja
la risa en una máscara,
y tu gran cuerpo de metal
sube, se disemina
en las guerrillas como tábanos.
y tu ancho nombre heridos por soldados
ilumina la noche americana
como una estrella súbita, caída
en medio de una orgía.
Tú lo sabías, Guevara,
pero no lo dijiste por modestia,
por no hablar de ti mismo,
che Comandante,
amigo.

Estás en todas partes. En el indio
hecho de sueño y cobre. Y en el negro
revuelto en espumosa muchedumbre,
y en el ser petrolero y salitrero,
y en el terrible desamparo

de la banana, y en la gran pampa de las pieles,
y en el azúcar y en la sal y en los cafetos,
tú, móvil estatua de tu sangre como te derri-
(baron,

vivo, como no te querían,
che Comandante,
amigo.

Cuba te sabe de memoria. Rostro
de barbas que clarean. Y márfil
y aceituna en la piel de santo joven.
Firme la voz que ordena sin mandar,
que manda compañera, ordena amiga,
tierna y dura de jefe camarada.
Te vemos cada día ministro,
cada día soldado, cada día
gente llana y difícil
cada día.

Y puro como un niño....
o como un hombre puro,
che Comandante,
amigo.

Pasas en tu descolorido: roto, agujereado traje
(de campaña.

El de la selva, como antes
fue el de la Sierra. Semidesnudo
el poderoso pecho de fusil y palabra,
de ardiente y vendaval y lenta rosa.
No hay descanso.
¡Salud, Guevara!

O mejor todavía desde el hondón americano:
Espéranos. Partiremos contigo. Queremos
morir para vivir como tú has muerto,
para vivir como tu vives,
che Comandante,
amigo.

Mobilización para saludar fecha del GUERRILLERO HEROICO

SANTA RITA. - César
Ramos corresponsal. —

Una gran movilización
tuvo efecto en este mu-
nicipal para saludar la
fecha del día del Guerri-
l'ero Heroico, donde se
movilizaron 1,400 com-
pañeros. Mil 100 se tras-
ladaron a la Pompita de
la granja "Antonio Ma-
ceo", donde se sembra-
ron y fertilizaron 4 caba-
llerías de caña, pese a la
lluvia caída ese día. A

las "Cajitas" del muni-
cipal Santa Rita se mo-
vieron 300 compañeras
que sembraron 18,600
posturas de cafetos y se
fertilizaron 14 mil matas.

Antes de efectuarse la
desmovilización, el com-
pañero Rovier Rodríguez
Sec. Organizador del P
CC Mepal., dijo breves
palabras, destacando la
figura del Che, y guar-
dándose un minuto de
silencio en su memoria.

ISMAEL DE CESPEDES

Al conmemorarse la
fecha del 10 de Octubre,
fue develada en el portal
de las oficinas de Correos
y Telégrafos de esta ciu-
dad de Bayamo, donde
estaban presentes em-
pleados, telegrafistas, ju-
bilados y alumnos de la
Escuela Primaria "Ma-
rianito Tamayo", una
tarja de Ismael de Cés-
pedes, quien fuera mo-
desto telegrafista, pa-
riente del Padre de la
Patria, y fue el que avi-

só de la orden de arresto
y provocó la precipita-
ción de los acontecimien-
tos.

Una carta de Pedro de
Céspedes a José G. del
Castillo, fechada el 9 de
septiembre de 1872, ex-
plica claramente el mé-
rito histórico de Ismael
de Céspedes, y que dice
textualmente: "Estan-
do de servicio en la esta-
ción de Bayamo, el tele-
grafista Ismael de Cés-

(Pasa a la Página 4)

MABAY

Culminó con Exito la Batalla del Plan Centenario

Barrancas, 6 Oct. 1968
 Año del Guerrillero Heroico
 Al: Co. Hugo López Guerra, Jefe Estado Mayor Regional Operación Centenario.
 Del: Jefe Estado Mayor Municipal Mabay.
 Asunto: Informe Control de Operaciones.
 Compañero:

de cerca pintados,
 2 apeaderos arreglados y pintados.
 32 alcantarillas pintadas con cal
 575 postes de alumbrado pintados con cal.
 105 árboles de 8 pies sembrados.
 1 unidad de distribución reparada.
 2 viviendas reparadas.
 15 pisos a viviendas.

En estas operaciones se movilizaron 1,689 combatientes que trabajaron 9,757 horas (casi en su totalidad voluntarias).

Es lógico señalar que el éxito de esta batalla, que duró 10 días, fue posible por el entusiasmo con que los organismos y el pueblo se lanzaron a cumplirla. Con este esfuerzo, todos los compañeros de nuestro Municipal, que de una forma u otra han hecho posible el cumplimiento, están recordando a todos los héroes que han caído a través de los Cien Años de Lucha de nuestro pueblo.

¡Hasta la Victoria Siempre!

Patria o Muerte.
 Venceremos.

Estado Mayor Municipal
 Mabay

Estamos poniendo en su conocimiento que a las 1200 hrs. del día de hoy, se han tomado por asalto las últimas posiciones donde la resistencia era más fuerte (Los Cayos y Macuto), dándose por terminadas las operaciones de esta "Batalla del Plan del Centenario", desde Peralejo hasta Veiguita. El resultado de la misma ha sido el siguiente:

17 y medio kilómetros de carretera chapeada a los dos lados.
 298 casas pintadas.
 16 unidades de distribución pintadas:
 3 círculos sociales pintados. 1 centro escolar pintado. 5 escuelas pintadas. 4 lecherías pintadas con cal.
 2 parques pintados.
 1 paseo pintado (Barrancas).
 6 y medio kilómetros

LOS MUNICIPALES

JIGUANI:

La Delegación "Manuel Ascunce" de la Federación de Mujeres Cubanas de Jiguaní, como saludo a los Cien Años de Lucha y como homenaje al Comandante Ernesto Che Guevara, inauguró una escuela de EOC con 11 compañeras de matrícula y un taller de corte y costura con 13 compañeras. Cincuenta y tres compañeras han trabajado mil 236 horas, según nos informó la compañera Celeste Rosales, Secretaria de la referida Delegación.

CAUTO EMBARCADE-RO - (Zenaida Vázquez, corresponsal).

En el cuartón "Las Mayitas" de la granja "Delfín Moreno", de este municipal, tuvo efecto un acto para celebrar el 4to. aniversario de la constitución de la Brigada Agrícola que radica en ese cuartón. El compañero Asterio Vázquez, administrador de la granja, explicó a los compañeros de la brigada la necesidad de cumplir con la jornada de 8 horas y la puntualidad en el trabajo.

Se encontraban presentes, además, el compañe-

nero Fernando Barrero, Director de la escuela del PCC y otros.

CAUTO CRISTO. - (Félix Sánchez, corresponsal):

Al efectuarse la Jornada de Solidaridad con los pueblos que luchan por su liberación, fundamentalmente: Indonesia, Cambodia, Vietnam, Tailandia, Filipinas, Malaya y los pueblos de la Península Arábig, el compañero José González Ceileiro, Secretario de la CDR del PCC de este Municipal, dictó una conferencia sobre distintos aspectos, geográficos, históricos, económicos, etc. de Laos, en el Círculo Social Obrero de Babiney.

MABAY:

El Poder Local de este Municipal, en coordinación con los CDR y demás organismos, lograron pintar 902 casas y sembrar 26 posturas de cafetos, como saludo a los Cien Años de Lucha.

BAYAMO:

En el Centro Dispensarial de la Empresa de Suministros Médicos, se celebró la asamblea para seleccionar obreros doble A, siendo presidida la misma por Asbert Pacheco, por la Sección Sindical, Lidia Llénez, por el núcleo del PCC y José A. González, por la UJC.

En la misma resultaron electos los siguientes compañeros: Dr. Federico Soto, Pablo Cámbar, Eladio Martínez, Angel Guevara Ros, Rafael Baldoquín, Gilberto Remón y Reinerio Matos Tamayo. • Gelacio Báez, corresponsal.

Reciben 24 Centros Galardón Cien Años de Lucha

Han obtenido 24 centros de trabajo la Orden Cien Años de Lucha en el Regional Cauto-Bayamo-Jiguaní, según informó la CTC Regional. Los centros laborales que lograron el honorso galardón por el esfuerzo de sus trabajadores, son los siguientes: Emisora Regional CMKX, Sakenaf II Producción y Sakenaf Montaje Círculos Infantiles: Canducha Figueredo, Bebé Ensueño y

Carrousel, Taller de Maquinaria Antonio Maceo del central Arquimides Colina, Taller de Maquinarias granja Mil Nueve Taller regional M. Pedreira, Taller de Combinadas de Arroz Chungo, Pelotón Belga de Buey Arriba, Pelotón Richard de Jucarito, Unidad 625 Edimira, Unidad 641 Almacenes de Víveres, Agencia Bancaria Buey Arri-

(Pasa a la página 4)



EL MEJOR HOMENAJE AL CHE

PESE A LA LLUVIA SE MOVILIZARON MAS DE 11 MIL TRABAJADORES

Más de once mil hombres y mujeres de los nueve municipales del Regional Cauto-Bayamo-Jiguaní, marcharon hacia la agricultura en la mañana del día 8, para rendir homenaje al Heroico Comandante Ernesto Che Guevara, en el primer aniversario de su caída.

Durante la jornada se acometió la siembra y limpieza de caña, forraje, viandas y otros cultivos, desarrollándose en todos los frentes de trabajo una espléndida y fructífera labor, pese a las abundantes lluvias caídas el día anterior en la mayor parte de la región, lo que puso de manifiesto una vez más la alta conciencia alcanzada por nuestro pueblo ante el trabajo y ante el recuerdo de nuestros héroes.

El extraordinario esfuerzo realizado en este día

histórico dejó el siguiente saldo: Se sembraron 11.43 caballerías de caña; 24.80 de viandas; 71.88 de forraje; 1.95 de café; 1.00 de hortalizas y 0.50 de forestal. Además, se limpiaron 41.90 caballerías y se fertilizaron 13.49.

Esta labor se realizó con la participación de los movilizados del día 8, trabajadores habituales y los voluntarios permanentes por más de un día.

La cifra de movilizados en la Operación Centenario fue incrementada; pasando de dos mil 300 los que permanecieron en los campos hasta el 10 de Octubre, en homenaje a los Cien Años de Lucha.

● Reportó: Luis Morales.

ISMAEL DE CESPEDES *(VIENE DE LA PAG. 2)*

pedes, dió conocimiento a la Junta de Bayamo, compuesta por Pedro Figueredo, Francisco Vicente Aguilera, Esteban Estrada y Francisco Maceo Osorio, de que la Capitanía General había dado órdenes de prender a todos los cabecillas, y esto fué lo que precipitó el movimiento del día 10 que bien pudiera decirse del día 9, porque en la tarde de dicho día, fué cuando Rafael Masó y Enrique Suástegui, detuvieron el correo y se

apoderaron de la correspondencia que éste conducía. El correo logró escapar y llegar a Manzanillo, donde avisó al Gobernador de lo sucedido, resultando la consiguiente confusión y alarma. El primer pensamiento de Carlos Manuel de Céspedes fué caer sobre Manzanillo, pero luego desistió, por considerar que no disponía de armas y pertrechos suficiente para aquella empresa, y determinó atacar a Yara.

Reciben 24 centros... *(Viene de la página 3)*

ba, Empacadora Bayamo, Muebles y Envases, Planta de Elementos Aligerados del MICONS, Fábrica de Tubos, Fábrica de Bloques, Fábrica de Mosaicos, Cerámica Roja, Marmolera Cautillo y Agrupación No. 3 del Poder Local

DECLARADO CENTENARIO... *(Viene de la Ira.)*

232 055 pomos de medicina; realizaron 1,512 actividades recreativas con los niños y efectuaron 2,048 audiencias sanitarias. Para realizar labores agrícolas se movilizaron más de veinte mil cederistas los fines de semana y 58,090 a trabajos con el Poder Local; se han incorporado 3,674 miembros del organismo al BON VIII Aniversario.